



BOLETÍN N° 84



Con el apoyo de:



# 28 de Junio: Las personas LGBTIQ+ vamos con orgullo hacia la verdad





Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

El Orgullo LGBT o también llamado Orgullo Gay es una conmemoración que **reivindica los derechos de personas con orientaciones sexuales, identidades y expresiones de género diversas en todo el mundo**. Es una apuesta social, artística y política que **surge a finales de la década de los años 60's en New York en plena revolución sexual** donde las disidencias sexuales (promovido principalmente por mujeres trans) se tomaron el espacio público exigiendo garantías de derechos y seguridad ante los casos de discriminación y violencia por parte del estado en esa época, **manteniéndose hasta la fecha como uno de los días más emblemáticos para las personas LGBTIQ+.**





BOLETÍN N° 84



Con el apoyo de:



Este año, el 28 de Junio se realizó en Colombia la **presentación del Informe Final de la Comisión para el esclarecimiento de la Verdad** que dejó como resultado la firma del Acuerdo de Paz donde a través de la narrativa transmedia (relatos, fotografías, videos, mapas, etc) se narra las experiencias de ciudadanos/as/nes del todo el país que vivieron en marco del conflicto armado.

Bajo el lema

**“ LAS PERSONAS LGBTIQ+ VAMOS  
CON ORGULLO HACIA LA VERDAD ”**

las Casas de Caribe Afirmativo realizaron acciones afirmativas a través del arte, la cultura y la movilización social en pro del posicionamiento de las agendas OSIGED en los departamentos de Bolívar, Córdoba, Magdalena, Atlántico y la Guajira buscando erradicar la violencia, discriminación y vulneración de derechos a personas sexualmente diversas.



**ESTAS FUERON ALGUNAS ACCIONES  
EJECUTADAS EN LOS TERRITORIOS:**



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

## El Carmen de Bolívar



En la tierra del tradicional dulce de Guandú, se realizó la **“Semana Diverso Cultural”** contando con el apoyo de la Administración Local, organizaciones LGBTQ+, Mujeres y la Ciudadanía de la Casa Caribe del territorio donde se ejecutó la siguiente agenda:

**22 DE JUNIO** - “Eliminando prejuicios hacia la población LGBTQ+”,

**23 DE JUNIO** - Torneo de Microfútbol Interinstitucional – LGBTQ+,

**24 DE JUNIO** - noche de gaitas, tambores y polleras

donde el arte, la cultura engalanaron la noche, donde principalmente la ciudadanía realizó presentaciones tradicionales y músicas autóctonas del territorio, de igual manera se entregaron reconocimientos a diferentes organizaciones y colectivas que han venido apoyando los procesos de Caribe Afirmativo en El Carmen de Bolívar. Cerrando el **28 DE JUNIO** - con la **Marcha pedagógica y cultural del orgullo LGBTQ+** una multitudinaria movilización social, tomándose las principales calles del municipio. **Disfraces, bailes y mucha música sirvieron como elemento para seguir resistiendo.**



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

## Soledad



En el marco del orgullo LGBT la Casa Caribe Afirmativo presentó su agenda para conmemorar el mes del orgullo realizando:

**27 DE JUNIO** – Karaoke Kolorido,

**28 DE JUNIO** – Lienzo Diverso,

**29 DE JUNIO** tertulia

Autorreconocimiento LGBTQ+,

**29 DE JUNIO** – Cine Diverso

proyección “La Chica Danesa”

**1 DE JULIO** – Pride Party.

Es importante resaltar la **participación en la 12 versión de la Marcha LGBTI** donde la ciudadanía de la Casa Caribe Afirmativo del Municipio de Soledad hizo presencia resistiendo y tomándose el espacio público en esta fecha reivindicativa, además de la participación de mujeres LB en el **Foro de Realidades y Problemáticas de las Personas LGBTI** en el museo Bolivariano actividad liderada por la Mesa de participación LGBT Soledad, donde se compartieron experiencias de vida de mujeres lesbianas y bisexuales del territorio, escenario que sirvió como plataforma para posicionar los derechos de mujeres LB en el municipio de Soledad y también el desarrollo de habilidades para el liderazgo.



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS



La ciudadanía del municipio de Ciénaga junto al enlace LGBTQ+ y la Casa Caribe organizaron una agenda que se ejecutó durante todo el mes de junio, donde a través de procesos artísticos y culturales se hizo pedagogía sobre la importancia que tiene el mes del orgullo en la reivindicación de derechos.

Exaltando por ejemplo: **El Picnic con orgullo** donde la ciudadanía a través del teatro conoció la historia del movimiento y la importancia de las personas trans en la historia, **Miércoles y Jueves de arte**, que durante todo el mes se gestó dejando como resultado la creación de un mural inspirado en las caimanas, movimiento social, artístico y político organizada por ciudadanía LGBTQ+ del territorio, el 17 de Junio - **encuentros deportivos libres de discriminación** que se ejecutaron en conjunto con el Enlace de Juventudes del municipio y Enlace LGBTQ+.



La agenda del mes cerró el primero de Julio con la Marcha del Orgullo LGBTQ+ con una movilización por las vías principales del municipio encabezado por el proceso de las Caimanas. Es importante resaltar que **esta movilización contó con asistencia masiva de ciudadanía LGBTQ+ de municipios como Zona Bananera y Pueblo Viejo.**

# Ciénaga



BOLETÍN N° 84



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

## Montelíbano



*En el departamento de Córdoba el arte sirvió como herramienta para resignificar esta fecha, en la Casa de Montelíbano quienes realizaron:*

**23 DE JUNIO** - muestras culturales y apertura del torneo deportivo LGBTQ+,

**24 DE JUNIO** - conversatorio titulado **“Hablando de Diversidad”**, espacio liderado por Edwin Nemes donde se abordaron temas sobre: diversidad sexual, construcción de identidades y prejuicios cerrando la celebración con la

**Marcha del Orgullo** realizada el **3 DE JULIO** donde con un recorrido Multicolor la ciudadanía del municipio exigió garantías de derechos.



Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

# Maicao

A través de un **multitudinario espacio de incidencia político social** que busca la transformación y reconocimiento de derechos de personas LGBTQ+ se realizó la **Marcha del Orgullo LGBTQ+**, un espacio de movilización social que reunió a la ciudadanía LGBTQ+ del municipio y de territorios aledaños para celebrar esta fecha, este acto fue realizado por las organizaciones de base comunitaria del territorio y apoyado por la administración municipal, caribe afirmativo, la Gobernación de la Guajira y otros importantes aliados que junto a líderes y lideresas le **apuntan al mejoramiento de la calidad de vida y la protección, promoción, divulgación y el restablecimiento de los derechos de las personas sexualmente diversas**





Con el apoyo de:



OPEN SOCIETY  
FOUNDATIONS

Estas acciones validan la importancia que tienen los sujetos LGBTQ+ en la construcción de agendas que visibilicen e impulsen el reconocimiento de la diversidad, el orgullo surge como un proceso de resistencia ante la presión social y excluyente que aún sigue costando la vida de muchas personas sexualmente diversas, y gracias a estas acciones se seguirá forjando el camino para la construcción de paz en los territorios donde las personas LGBTQ+ fueron afectados por el conflicto armado interno.

**¡CELEBRAMOS LA VERDAD, CON MUCHO ORGULLO!**

